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■深地鐵4號線會展中心站的兩部液晶電視機，
一部處於關機狀態。香港文匯報記者李望賢 攝

■陳振聰涉欠稅3.47億元，司法覆核勝訴。
資料圖片

欠稅3.47億陳振聰可拗數
司法覆核准陳提反對評稅 稅局研判辭

香港文匯報訊（記者 杜法祖）在龔如心遺產案中連敗兩仗兼遭警方正式起訴偽造及行使假

遺囑的商人陳振聰，昨終在稅局追討他3.47億元欠稅的司法覆核案中獲勝。主審法官芮安牟下

令撤銷稅局不許陳振聰延期提出反對徵稅的命令，兼取得9成訟費。稅務局發言

人表示，會研究法院判辭，不會評論個別個案。

法官芮安牟昨在書面判辭中強調，稅局局長不應單憑
納稅人超過提出反對的一個月限期，就直接拒絕對方申
請延期反對評稅結果的權利，法官認為稅局應對一些真
正沒有收到評稅通知書的納稅人，可運用酌情權考慮批
准延長提出反對的期限。
陳振聰昨透過公關公司表示：「我歡迎法庭的裁決，

日後會與稅局加強溝通，避免再引起不必要的誤會。」
據悉，陳振聰昨午留在山頂寓所，等候代表律師把該份
書面判辭交到他手中，及向他講解判辭的內容。事實
上，稅局於去年4月24日正式入稟法院向陳振聰追討3.47
億元欠稅後，於去年5月5日已把所有評稅通知書等文件
寄回陳振聰的山頂寓所。
法官芮安牟在判辭中指，陳振聰一方的4個爭拗點，

包括（一）稅局需否確認納稅人收妥評稅通知書；（二）
當納稅人有多過一個通訊地址，稅局需否有責任把通知
書同時寄去多個地址；（三）納稅人在沒有收到評稅通
知書，是否等於不獲稅局延長提出反對期限；（四）陳
振聰是否於去年4月24日前收到評稅通知書等。

評稅通知書寄代理律師行
法官指根據稅務條例51（8），以及58（2），納稅人有

責任主動通知稅局更改通訊地址，稅局亦有權選擇把評
稅通知書寄去稅局認為恰當的地址，事實上香港有數以
百萬計的納稅人，稅局怎可能把評稅通知書寄去多於一

個通訊地址的納稅人處，此舉是加重稅局的額外負擔。

裁定首兩個爭拗點不成立
根據稅局評稅主任吳平（譯音）的誓章內容，他在選

擇把陳振聰的評稅通知書寄去高李葉律師行，是基於當
時陳振聰成為本港知名人士，且於2009年7月8日高李葉
律師行仍代表陳振聰繳付物業稅，且稅局方面從沒有接
獲陳振聰更改通訊地址的通知，故深信高李葉律師行仍
是陳振聰有效的通訊地址，故裁定陳振聰首兩個爭拗點
並不成立。

官指稅局應寬延反對期限
對於稅局局長一定不會行使酌情權容許納稅人申請延

期，目的是防止有人被濫用，及令稅務機制崩潰，但法
官認為對於一些真實沒有收到評稅通知書的納稅人，應
獲得稅局局長考慮延長提出反對的期限。案中牽涉的高
李葉律師行是具知名度的律師行，無可能為了一個舊客
戶而虛構事實，法庭認為稅局單憑律師行的簽收印章，
而忽略律師行根本沒有收到評稅通知書的記錄，以及陳
振聰胞弟及秘書都沒有代收通知書的解釋，而斷定陳振
聰對通知書知情是極不合理，故下令撤銷稅局拒絕延期
提出反對的決定。
由於陳振聰一方有部分的爭拗點並不成立，故下令陳

振聰就今次的司法覆核勝訴可取得9成的訟費。

香港文匯報訊 (記者 文森) 「雪卡毒魚」蔓延，繼上
水石湖墟街市所售的珊瑚魚疑含「雪卡毒」，造成9人
中毒後，香港仔街市亦發現「雪卡毒魚」，4名年齡介
乎39至64歲的男女懷疑進食後中毒。其中一人在瑪麗
醫院留醫，現時情況穩定。

石湖墟香港仔街市買魚
衛生署衛生防護中心接獲兩宗懷疑「雪卡毒」中毒

個案，共影響4人。首宗個案涉及一男一女，年齡分別
為45和39歲。他們周日(29日)晚上於家中進食購自石湖
墟街市的珊瑚魚，約1至5小時後出現「雪卡毒」中毒
的症狀，包括頭暈、口部及四肢麻痺、全身乏力、腹
痛和肚瀉。當中一人曾往北區醫院求醫，無需入院，
現時情況穩定。
第2宗個案受影響人士為一男一女，年齡分別為64和

59歲。他們在周二(31日)晚上於家中進食購自香港仔街

市的珊瑚魚，約1至9小時後出現「雪卡毒」
中毒的症狀，兩人曾前往瑪麗醫院求醫，
其中一人需留院，現時情況穩定。

避免吃魚頭魚皮及魚卵
衛生防護中心發言人說，「雪卡毒」的食物中毒個

案在熱帶地方並不罕見，這與進食大珊瑚魚有關。魚
的體積越大，含毒量亦會較高，但從外表看卻不能分
辨該魚是否含有毒素。大部分中「雪卡毒」的人士都
會痊癒，不會對健康帶來長期後遺症。不過，吸取過
多的毒素會影響循環及神經系統。中心呼籲市民減少
進食珊瑚魚；進食珊瑚魚時，避免吃頭部、魚皮、內
臟和魚卵；勿同時喝含酒精飲品、吃花生或豆類。

4人食珊瑚魚 疑中雪卡毒

香港文匯報訊（記者 李望賢、文森）
港鐵自去年7月全面接管深圳地鐵4號
線一期工程已開通運營的5個車站，向
深圳市民提供港式優質服務，但運營
不到1年，日前被深圳媒體同時批評存
在多項管理漏洞，難以達到市民期望
的水準。

站台電視信息顯示仍測試
在地鐵4號線「會展中心」站前往福

田口岸方向，記者見到站台顯示列車
信息的兩部液晶電視，其中一部處於
關機狀態，乘客也較難看到另外一部
電視的信息。列車上關於停靠站點的
系統也未正常顯示，雖然有告示稱系
統正在測試，請乘客留意車站廣播，
不過仍有乘客表示不滿，指系統測試
多天仍未能投入使用，缺乏效率。
記者在福民站出站，發現自動售票

機亦多數存在故障，6部機中有3部機
暫停使用。乘客只能在另外的售票機
排隊買票。不過由於當時出站的乘客
不算多，因此也未出現擁擠現象。4號
線對於無障礙設施的管理也受到批
評，許多盲道被隨意分隔。記者在
「少年宮」站出站時，就發現其中一個
方向的盲道被金屬護欄隔開，周邊既
無有效提示也沒有工作人員。

盲道受阻信息查詢機停用
港鐵(深圳)公司回應表示，自去年7

月1日接手營運龍華線一期以來，一直
循序漸進地整合一、二期項目系統和
設備等，以提升服務質素。發言人解
釋，盲人無障礙通道受阻、信息查詢
機被停用等，全為屬臨時過渡性安
排，預計下月底軌道交通二期網絡全
面開通後可得到解決。至於扶手電梯
維修緩慢、地鐵站出入口封阻等，發
言人承認為地鐵運營交接方面的遺留
問題，會盡快改善。
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